

## Deux budgets validés à l'unanimité

### DELLEY

Les budgets 2024 des deux associations intercommunales, l'une pour les écoles et les infrastructures sportives et culturelles (AIS-DPG), l'autre pour l'épuration des eaux usées de Delley-Portalban-Gletterens, ont passé la rampe à l'unanimité lundi soir lors de la double assemblée des délégués qui s'est déroulée à la salle communale de Delley.

Le premier affiche une charge globale de 1,356 million, ce qui revient à 610 000 francs pour chacune des deux communes. Pour les eaux usées, elle atteint 618 050 francs, avec une répartition de 303 400 francs par commune, selon la secrétaire Magali Collaud. «Nous sommes en pleine réflexion par rapport à la STEP, qui doit encore tenir dix ans jusqu'à la réalisation des infrastructures régionales. Des travaux sont prévus pour la maintenir à flot», a précisé Serge Bongard, président de l'association intercommunale pour l'épuration des eaux usées.

Enfin, le terrain de football synthétique de Gletterens, dont la décision a été prise en avril dernier par l'assemblée de le clôturer pour éviter les problèmes d'utilisation, une décision validée par la préfecture en automne suite à une pétition d'habitants, ne sera fermé qu'à partir du deuxième semestre 2024. Après le tournoi Sekulic qui se déroulera à Gletterens à fin juin prochain.

IK

# La Reine Berthe ressuscitée

**CARNAVAL** Le célèbre café renaîtra pendant les brandons 2024. Le Comité des masqués, organisateur de la fête est en train d'en reconstituer une réplique. Un vrai challenge à réaliser d'ici février.

### PAYERNE

«Et si on reconstruisait le Café de la Reine Berthe pour les brandons?» Une idée folle lancée par Fabien Rossel, surnommé Chouchou et membre du Comité des masqués (CDM) qui orchestre chaque année le célèbre carnaval broyard. L'estaminet cher aux Payernois a fermé ses portes après la dernière édition de la manifestation. L'immeuble ayant été vendu, l'ancienne patronne, Marie-Jeanne Zurkinden en a profité pour prendre sa retraite après quelques années de prolongation. Pour le bonheur de tous, la Reine Berthe dont les origines remontent avant 1900, retrouvera une seconde vie du 16 au 19 février, lors des brandons 2024.

### A l'œuvre dès la belle saison

Depuis août, le CDM se réunit les mercredis soir et les samedis matin pour reconstituer la Reine Berthe. Après avoir acheté et retapé quatre containers en mauvais état, les 14 membres du comité, aidés de quelques anciens s'activent à reconstruire ce lieu de Payerne, tellement atypique.

«On s'est vu à deux ou trois pour faire évoluer le projet. Il a fallu beaucoup d'imagination», avoue Vincent Marquard, alias Mizou, le président du CDM. «Les masques,



De g. à dr.: dans la réplique de la Reine Berthe, Fabien Rossel (Chouchou), Vincent Marquard (Mizou) et Sylvie Rossier (Chichi), membres du comité, tiennent un masque confectionné par Marie-Jeanne Zurkinden.

PHOTO MARTINE MACHY

le mobilier, la décoration... Tout a été racheté par le comité pour reproduire l'intérieur du café», précise-t-il. L'emplacement des fenêtres, des portes, du bar ou du poêle à bois, la couleur des murs sont au plus proche de ce que fut la Reine Berthe. Une photo de la façade sera imprimée sur une toile et constituera un trompe-l'œil. Il sera même possible de voir l'abbatiale à travers une fenêtre du bistrot éphémère grâce au talent artistique de Fabien Rossel.

«Le but est d'offrir un lieu de partage aux gens. Il devient difficile de trouver un café où on peut boire un verre pendant les brandons. Une dizaine de lieux mythiques qui faisaient bar pendant le carnaval ont fermé», confie Mizou. «L'idée est de pérenniser la réplique de la Reine Berthe sur plusieurs années.»

### Gros déménagement

Une semaine avant les festivités, les containers situés actuellement

à côté de la halle des chars à Fétigny seront déplacés sur la place du Marché. Marie-Jeanne Zurkinden participera à la décoration de son «café» et recréera l'arbre avec ses nombreuses branches sur lesquelles elle aimait accrocher des masques de carnaval confectionnés par ses petites mains depuis 2001, lorsqu'elle a repris la Reine Berthe.

■ MARTINE MACHY

### Brandons sur le feu

La réplique de la Reine Berthe ouvrira le mercredi 14 février, jour de la Saint-Valentin, à 17 h 24. Y sera organisé un apéro after work pour tous, avec une surprise pour les dames. Vendredi 16 février à 5 h 24, les guggenmusik au pied de l'abbatiale réveilleront Payerne. Cet événement appelé «Tcheu c'est l'heure» et instauré l'an passé et rappelle le Morgenstreich alémanique. Dès 6 h 24, il sera possible de prendre un petit-déjeuner à la Reine Berthe.

Pendant le week-end, six repas seront servis. Les menus ressembleront à ceux de Marie-Jeanne Zurkinden, mais seront préparés par des établissements du coin: la Brasserie Pizzeria de l'abbatiale, le Café du Marché, la Laiterie Payernoise, le restaurant pizzeria La Scala et l'hôtel-café-restaurant La Suite. Les nuits du week-end, on pourra y manger la soupe à l'oignon. Samedi 17 février, les filets mignons des brandons seront servis à la Halle des fêtes. Dès le 18 décembre à midi, les réservations en ligne seront ouvertes pour les repas à la Reine Berthe qui comptera 45 places. Réservations: [www.brandonspayerne.ch](http://www.brandonspayerne.ch)

PUBLICITÉ



De gauche à droite: Hubert Joye (Private Banking), Cristina Martinez (Clientèle privée) et Gilles Verdon (PME)

## Un nouveau responsable pour les PME de la région Broye



Gilles Verdon, nommé responsable régional des PME, se joint à ses collègues, Cristina Martinez et Hubert Joye, pour vous souhaiter de belles fêtes de fin d'année. Ils se réjouissent de vous accueillir à l'agence de Payerne. La BCV à deux pas et un clic de chez vous.

Rue du Temple 9, 1530 Payerne

0844 228 228

payerne@bcv.ch